
liebe  fördervereinsmitglieder,  verehrter vorstand  

der freiwilligen feuerwehr thandorf –

am 18. märz 2010 haben wir den förderverein der freiwilligen feuerwehr
thandorf gegründet. also vor fast genau zwei Jahren. es hat sich gezeigt, 
dass wir eine erfolgreiche arbeit begannen. obwohl wir zur Zeit nur etwa 
knapp ein viertel der erwachsenen einwohner als eingetragene mitglieder
haben, hat sich unser hauptziel erfolgreich umgesetzt. mit den einnahmen
und spenden konnten wir in den letzten beiden Jahren rund 4.000 euro
für die höchst wichtigen anschaffungen der freiwilligen feuerwehr thandorf
zur verfügung stellen. damit haben wir neben den offiziellen Kostenüber-
nahmen durch die gemeinde thandorf wesentlich zur guten ausrüstung  
unserer Kameraden und Kameradinnen beitragen können.

es bleibt weiterhin unser Ziel die einwohner thandorfs unermüdlich dafür zu 
werben, mitglied bei uns zu werden. Jede nur mögliche ansprache, sei es bei
dem teichfest und anderen gemeindeveranstaltungen, wie den beiden feuern 
zu ostern und im herbst, werden genutzt, um auf uns hinzuweisen. auch sind
wir immer aktiv dabei, um mit persönlichen hausbesuchen neue mitglieder
zu bekommen. dabei haben wir aber auch feststellen können, dass es viele
miteinwohner gibt, die sich grundsätzlich nicht in einen verein begeben  
wollen, aber durchaus gerne mit einer spende für uns ihre unterstützung 
geben. dafür sind wir natürlich sehr dankbar.

ich will euch nun einen kurzen Überblick über ereignisse, aktivitäten und
Planungen des abgelaufenen Jahres geben.

an mittelbaren ausgaben für die freiwillige feuerwehr thandorf haben wir
für die anschaffung der neuen C-schlauch-tragekörbe gesorgt. weiter wurde 
eine neue Kraftstromkabeltrommel angeschafft. und die schönste ausgabe
war unsere beteiligung in höhe von 500 euro für das neue feuerwehrauto.

eine neue aufgabe war die Übernahme der schirmherrschaft des förder-
vereins für das traditionelle thandorfer teichfest. wir hatten dort eine gute 



ebene, um auf uns aufmerksam zu machen. henry michaelis gab sich grosse mühe,  
um an verschiedenen stellen auf uns aufmerksam zu machen. auch auf Plakaten und 
transparenten sind wir gut in erscheinung getreten. leider war das wetter nicht auf 
unserer seite, so dass wir nicht alle möglichkeiten für werbung richtig ausschöpfen 
konnten. Zum beispiel das spiel mit dem schlauch und den büchsen für die Kinder
musste ausfallen. das wirtschaftliche ergebnis für uns als förderverein war trotz-
dem gott sei dank ausgeglichen. nicht desto trotz werden wir gerne auch in diesem 
Jahr wieder die schirmherrschaft für das teichfest übernehmen. hoffentlich dieses 
mal mit viel sonne.

wie schon üblich, haben wir uns am osterfeuer und herbstfeuer tatkräftig beteiligt 
und haben zum regen austausch und gesprächen am grillfest der Kameraden und 
Kameradinnen unserer feuerwehr teilgenommen. auch hier stand wieder ganz im 
vordergrund die diskussion über das wichtige thema: Jugendfeuerwehr.

auf anregung unserer schriftführerin anja schaeper kam es dann am 13. februar
dieses Jahres, auf unserer 14. ordentlichen sitzung, zu einem wichtigen treffen
mit unserem wehrführer Jochen Krummsee, dem Kameraden tobias stuth, dem 
Jugendwehrführer herrn stefan winkler aus utecht und dem amtswehrführer, herrn 
hinzmann. nach intensiver diskussion kam es zu einem konkreten beschluss. so 
wird also am 16. Juni diesen Jahres ab 14 uhr auf dem gelände unseres dorfteiches 
unter mitwirkung der Jugendfeuerwehr aus utecht, gemeinsam mit Jugendlichen aus 
rieps und thandorf, eine spielerische veranstaltung stattfinden. aber bereits mit 
konkreten aufgaben und Übungen.

ich bitte alle anwesenden ganz herzlich darum, freunde und verwandte auf diesen 
tag hinzuweisen und alles daran zu setzen, möglichst viele Kinder und Jugendliche 
zu dieser veranstaltung zu bewegen. auch am thandorfer Kindertag am 2. Juni 2012  
wird bereits ordentlich werbung dafür gemacht.

an vorbereitungen in diesem Jahr steht der 50. Jahrestag der gründung der 
freiwilligen feuerwehr thandorf auf unseremm Programm. wir werden unsere
Kamerraden und Kameradinnen tatkräftig dabei unterstützen. als eine kleine Zugabe
steht für uns die Produktion einer Chronik in buchform auf der wunschliste. nach 
etlichen vorgesprächen für die erforderliche materialiensammlung zeigt es sich 



aber, dass es nicht sehr einfach ist, eine überschaubare dokumentation zu  
beschaffen. mit meinem vertreter norbert Kleiner bin ich aber gut im Kontakt und 
wir haben eine grobe idee gefunden, wie wir eine interessante und auch optisch
schöne form herstellen können. Über die details werden wir mit dem gesamten 
vorstand auf der nächsten sitzung beraten. soviel vorweg – alle noch lebenden und 
amtierenden feuerwehrchefs sollen fotografiert und kurz interviewt werden.
wichtigster Zeitzeuge aber ist heinz meyer, dem wir von hier aus beste gesundheit
weiterhin wünschen und freuen uns auf seine erinnerungen.

Zum schluss muss ich leider verkünden, dass unsere Kassenwartin dorothee heß, 
aus persönlichen gründen, nach zwei bestens betreuten Jahren, uns nicht mehr zur
verfügung steht. sie kann aus lange geplanten terminen heute abend nicht an dieser 
veranstaltung teilnehmen. sie hat – perfekt wie immer – mit dem Kassenprüfer 
rainer ginnuth – die bilanz und steuerlichen belange für 2011 erledigt. dafür  
möchte ich mich ausdrücklich für ihren einsatz im förderverein herzlichst bedanken 
und wünsche ihr persönlich einen guten neustart in lübeck.

ich bedanke mich für eure aufmerksamkeit und schließe mit dem apell, uns  
weiterhin so kräftig als möglich zu begleiten und uns bei der hilfe für die freiwillige 
feuerwehr in thandorf zu unterstützen. ich freue mich auch über den kleinsten
beitrag, der es möglich macht, im falle eines falles eine gut gerüstete wehr 
vor ort zu haben.

danke.


